



EMPRESAS TECNOLÓGICAS
'OCULTAN' SU
VERDADERA
HUELLA DE
CARBONO.
 PÁG. 16

REALIZA IMPI DECOMISO
 Confiscan más
 de 21 mil piezas
 piratas por casi 3
 mdp en Hidalgo.
 PÁG. 11



EL FINANCIERO

MIÉRCOLES 13 DE MARZO DE 2025 · \$10 M.N. · elfinanciero.com.mx

EN ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS
 ALIANZA CON **Bloomberg**

GUERRA DE ARANCELES

Pospone México respuesta a aranceles en acero y aluminio

Presidenta. Será a inicios del siguiente mes cuando el país defina si responde o no con gravámenes al 25% de EU

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que esperará hasta el 2 de abril para definir si responde o no con gravámenes a la imposición de aranceles al acero y aluminio por parte de EU. Ese día no sólo vence el plazo de un mes concedido por Trump a México, sino que entra en vigor el esquema de "aranceles

recíprocos" para todos los países. Sheinbaum dijo que los secretarios de Economía, Marcelo Ebrard, y de Hacienda, Edgar Amador, continuarán trabajando con sus contrapartes en EU. Ebrard dijo que hoy ofrecerá detalles sobre las negociaciones del martes en Washington, DC.

—Eduardo Ortega / PÁG. 33

"... se va a seguir el diálogo con el gobierno de EU. Vamos a esperar al 2 de abril para ver si nosotros tenemos que tomar acciones"

CLAUDIA SHEINBAUM
 Presidenta de México

PROMETE TRUMP REVIRE

OTTAWA Y BRUSELAS TOMAN REPRESALIAS CONTRA WASHINGTON

Canadá y la UE respondieron ayer a los aranceles aplicados por EU al acero y aluminio, e impusieron gravámenes a productos estadounidenses como textiles, calentadores de agua, carne, bourbon, herramientas, pantallas, etc. Donald Trump amenazó con revirar. —Redacción / PÁG. 24



PÁG. 30

CAMPO EN TEUCHITLÁN

Pide a la FGR atraer el caso del rancho en Jalisco

URGE INVESTIGAR. La presidenta solicitó a la FGR atraer el caso del campo de adiestramiento y tortura donde se encontraron tres crematorios ilegales.

'ES BUENO ESPERAR DECISIÓN': COPARMEX

MÉXICO DEBE SER ESTRATÉGICO PARA 'NO DARSE UN BALAZO EN EL PIE'. PÁG. 5

RATIFICACIÓN DE CARGOS
Fortalecerá SHCP 'blindaje' contra choques externos
SAN LÁZARO. Edgar Amador Zamora, titular de Hacienda; Carlos Gabriel Lerma, subsecretario de Ingresos, y Roberto Carlos Fernández, tesorero, fueron ratificados ayer.



PÁG. 4

NICOLÁS TAVIRA

SUBE EL IPC MENOS DE LO PREVISTO

TIENE EU LA MENOR INFLACIÓN EN 3 MESES

Las señales de alivio inflacionario en la mayor economía del mundo trajeron calma a los mercados accionarios en NY. PÁGS. 8 Y 12



Fuente: Oficina de Estadísticas Laborales.

\$20.18 **EXTIENDE AVANCE.** El peso se ubicó en su mejor nivel desde diciembre. / PÁG. 12

ESCRIBEN

Jonathan Ruiz
 PARTEAGUAS / 20

Leonardo Kourchenko
 LA ALDEA / 27

Alejandra Spitalier
 PUNTO DE ENCUENTRO / 28

Salvador Camarena
 LA FERIA / 32

Nadine Cortés
 ANTES DEL FIN / 28

EBRARD CONFÍA EN QUE "MÉXICO SALDRÁ ADELANTE" DE ESTA SITUACIÓN

Sheinbaum decidirá el 2 de abril si pone tarifas a acero y aluminio de EU

La presidenta afirma que sigue el diálogo con las autoridades estadounidenses

GUERRA DE ARANCELES

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que esperará hasta el 2 de abril para definir si responde con aranceles a la imposición de tarifas al acero y aluminio de parte del presidente Donald Trump que entraron en vigor ayer.

La titular del Ejecutivo, en su conferencia matutina, recordó que ese día no sólo vence el plazo de un mes concedido por el inquilino de la Casa Blanca a México, sino además, entra en vigor el esquema de "aranceles recíprocos" para todos los países.

En tanto, refirió que los secretarios de Economía, Marcelo Ebrard, y de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador Zamora, continuarán trabajando con el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, en torno de lo que viene el 2 de abril.

En ese sentido, reiteró que su administración espera que, dada la existencia del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), como no hay aranceles de México a Estados Unidos, tampoco haya aranceles recíprocos.

"Vamos a esperar al 2 de abril y a



Comunicación. La presidenta Sheinbaum asegura que su equipo trabaja con productores nacionales de acero y aluminio.

partir de ahí la definición nuestra si se ponen aranceles o no recíprocos también en el caso del aluminio y del acero, o dependiendo también de cómo vengan, y vamos a dejar de aquí al 2 (de abril) este proceso y el diálogo que está abierto", aseguró.

A partir de ayer, Estados Unidos cobrará aranceles de 25 por ciento a las importaciones de acero y aluminio de México y el mundo, aunque se esperaba que la nueva visita a Washington del titular de la Secretaría de Economía, Marcelo Ebrard, modificaría esa decisión sobre México.

Ante ello, la presidenta Sheinbaum fue cuestionada en torno de si confía que después del 2 de abril

estos aranceles al acero y aluminio se levanten.

"Pues no sabemos, eso parte del proceso que se va a seguir de diálogo con el gobierno de Estados Unidos. Vamos a esperar cómo viene el 2 de abril, para ver si nosotros tenemos que tomar también algunas acciones que sean en el mismo marco de reciprocidad igual que lo está haciendo el gobierno de los Estados Unidos", respondió la presidenta.

Insistió que su gobierno trabaja con los productores nacionales de acero y aluminio para tomar una decisión el 2 de abril. "Van a seguir las reuniones de aquí al 2 de abril esperando a ver cómo viene y trabajando también con todas las empre-

sas mexicanas, que lo ha hecho muy bien Marcelo (Ebrard)", añadió.

Por su parte, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, dijo que hoy en la conferencia de prensa matutina, de la presidenta Sheinbaum, anunciará los avances de la negociación sobre la imposición de aranceles al aluminio y al acero mexicanos por parte de Estados Unidos.

"Nos vemos en la mañana de mañana (hoy) para darles detalle del tema acero y aluminio así como del avance de conversaciones rumbo al 2 de abril, fecha en la que Estados Unidos dará a conocer la nueva política comercial que habrá de implementarse los próximos cuatro años. México saldrá adelante", dijo.

"EN EL ACERO EL IMPUESTO YA ES AL DOBLE", AFIRMA ANAYA

Aranceles pegan a 51% de las exportaciones: oposición; "fiesta del Zócalo, una mentira"

Sheinbaum sigue "como si estuviera en campaña", critica el priista Aito Moreno

GUERRA DE ARANCELES

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

La oposición en el Senado se lanzó contra el gobierno de México por su actuar frente a la imposición de aranceles de parte de Estados Uni-

dos, y el discurso de engaño que ha manejado.

Ricardo Anaya, coordinador de la bancada del PAN, fustigó el festejo del domingo, cuando la realidad es otra. "Engañaron a la gente diciendo que habían logrado que eso se suspendiera. Bueno, pues eso ha resultado ser una completa mentira porque ahora sabemos que solamente se suspendieron aranceles para los productos que se exportan amparados en el T-MEC, y 51 por ciento de lo que México exporta no está amparado en el T-MEC", dijo en entrevista con medios.



Reclamo. Anaya dice que el gobierno engaña a la gente en el tema arancelario.

Explicó que ese porcentaje se exporta por la vía de la norma de país favorecido, que ya tenía un impuesto de entre dos y tres por ciento, y ahora

tienen 25%. "Inclusive en el caso del acero, ahorita está en 50 por ciento el arancel porque le está aplicando doble".

El también panista Marko Cortés refirió que la afectación vendrá sobre todo para los fabricantes de vehículos.

Agregó que la presidenta Claudia Sheinbaum debería estar en Washington para un encuentro personal con su homólogo Donald Trump, llegar a un acuerdo binacional en materia de seguridad y migración y hacer el cabildeo necesario para frenar los aranceles.

"Pues ella sigue como si estuviera en campaña, no haciendo la función de una jefa de Estado.

"México requiere que lo tome su gobierno con seriedad, con responsabilidad para que de esa manera podamos enfrentar una crisis que puede generar pérdidas de empleo aún incalculables y que pierda valor el peso frente al dólar".

El priista Alejandro Moreno estimó que se agregarán más productos. "Yo creo que van a empezar otros

ORDENAMIENTO.

El TEPJF pidió al INE que emita un nuevo acuerdo sobre topes de gastos de campaña y que éstos seas diferenciados según el cargo al que se postule.

POR SIMILAR CURSO EN LÍNEA

Revoca TEPJF multa por 37 mdp al PVEM

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó ayer, en formalisa y llana, la multa por 37 millones de pesos que el INE impuso al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por simular un curso en línea en el que gastó 18.5 millones de pesos.

Por mayoría, con los votos de la magistrada Mónica Soto y los magistrados Felipe Fuentes (ponente) y Felipe de la Mata, la Sala Superior del TEPJF consideró que el INE no probó la conducta ilegal al PVEM. En contra votaron la magistrada Janine Otálora y el magistrado Reyes Rodríguez.

Estimó que indebidamente el INE invalidó las pruebas del PVEM y pretendió imponer la carga de la prueba al partido cuando era obligación del órgano electoral demostrar la falta.

En otro caso, la Sala Superior confirmó la decisión del INE de desechar una queja contra las ministras de la Corte Loreta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres, por actos anticipados de campaña, uso de recursos públicos con fines electorales y empleo de propaganda gubernamental personalizada. —David Saúl Vela

CUARTOSCURO

ESPECIAL